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J’ai attendu, j’ai réfléchi, je me suis questionnée, j’ai hésité … et 
finalement cette même phrase raisonne dans ma tête « A quelle sauce 
allons-nous être mangé … »


J’évoque bien entendu  la situation politique dans laquelle nous 
évoluons toutes et tous, tant aux niveaux européen et mondial, qu’au 
niveau national ; qui me laisse perplexe et qui m’interroge… 


Nous, petites communes rurales, comment allons-nous trouver notre 
place dans ce contexte complexe et incertain, qui divise, qui nous 
oppose de temps à autre, qui nous contraint et qui nous met au pied 
du mur… 


Nous continuerons de mener des projets à notre échelle, mais il nous 
faudra être encore plus agiles et flexibles, être créatifs, ingénieux, 
parfois audacieux, à l’écoute et enfin patients ! 


Pour ma part, je reste positive comme toujours et je ferai preuve de 
bon sens et d’équilibre dans la gestion communale. 


Sur le plan local, nous poursuivons le développement des projets 
annoncés. Certains habitants l’auront sans doute remarqué, les travaux 
– Place du village – du café associatif ont débuté samedi dernier avec 
l’enlèvement des tuiles du toit du préau ! Ils se poursuivront lors des 
prochaines semaines. Le bâtiment de la mairie, quant à lui, fera peau 
neuve à l’automne avec de nouvelles fenêtres ! 


Je tiens ici à féliciter l’Association Foncière de Remembrement et son 
Président qui ont mené à terme leur projet de rénovation des chemins, 
de création d’une aire de camping-car et d’un parcours de santé. Ville-
sur-Yron se dote ici d’un nouvel équipement à moindre coût, financé 
par des fonds européens et mis à disposition des habitants et des 
randonneurs et/ou campings-caristes de passage. Nous nous 
retrouverons courant septembre pour son inauguration.


Je vous souhaite à toutes et tous, chers habitants, chères habitantes 
de Ville-sur-Yron un bel été 2024 ! 


                                                                    Maud Lorenzi

mailto:mairie.villesuryron@wanadoo.fr
mailto:mairie.villesuryron@wanadoo.fr


ETAT CIVIL, LA VIE DU VILLAGE 

2

Décès

ETAT CIVIL

Le conseil municipal, le bureau du foyer ainsi que leurs 
conjoints ont eu l'honneur d'être invités par Mme Guillotin  
sénatrice de Meurthe-
et-Moselle pour une 
visite exceptionnelle du 
Sénat le 22 mai 2024. 
Cette journée, placée 
sous le signe de la 
d é c o u ve r t e e t d e 
l ' enr i ch i s sement , a 
o f f e r t à t o u s l e s 
p a r t i c i p a n t s u n e 
immersion fascinante 
dans l'univers de la 
Chambre Haute.

COMITÉ D’ACTION SOCIALE

C e t t e a n n é e «  L e B a n q u e t d e 
l’expérience  » a rassemblé une cinquantaine 
de convives. La salle, magnifiquement décorée par 
Clémence, a offert un cadre champêtre.

Le repas, concocté avec soin et talent par notre 
incontournable Chef Philippe, a ravi les papilles 
des invités.

Nous tenons également à exprimer notre 
profonde gratitude envers nos jeunes bénévoles, 
Clémence, Sandro et Guillaume, pour leur 
service impeccable tout au long de cette journée.

Georges Poirot est décédé 
à Briey le 6 janvier 2024 à 
l’âge de 90 ans.
Originaire du village, il a 
travaillé sur l’exploitation 
agricole familiale et a passé 
paisiblement sa retraite au 
village.

Maria Dupuis est décédée à 
Mars-la-Tour le 19 mars 2024 à 
l’âge de 84 ans.
Maria ne manquait jamais 
l’occasion de préparer et 
d’offrir ses bons gâteaux et 
beignets.  A chaque événement 
au village « les gâteaux de 
Maria » étaient présents.

Olivia Eisenberg 
née le 23 février 2024 à 
Peltre fait le bonheur de 
ses parents, domiciliés rue 
du Bachot.

Nadine Protois est décédée le 13 janvier 2024 à 
Ville-sur-Yron à l'âge de 54 ans.
(Accident de la route sur la commune).

Naissance

 Les permanences en mairie pour la 
période estivale seront les suivantes :

les mardis 16 et 23 juillet de 18h à 19h,
les mardis 6, 13, 20 et 27 août de 18h à 19h

Reprise à compter du 3 septembre, chaque 
mardi et vendredi de 18h à 19h.


Monique 
Larcher,
 la 
doyenne 
de la 
journée.
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Pierre et Hélène Thouvenin, frère et soeur

Jacky Schwartz : Allez présentez vous !


Je suis Hélène Thouvenin, 31 ans, native de Ville-sur-Yron où 
j'ai toujours vécu. J'ai voulu rester ici, attachée à mon 
village et mes racines. Professionnellement, j'ai commencé 
dans le social, travaillant avec des personnes handicapées et 
en maison de retraite. Après cinq ans comme éducatrice 
spécialisée, j'ai choisi de changer de voie. Grâce à Pôle 
Emploi, j'ai passé mes permis poids lourd et depuis quatre 
ans, je suis chauffeur routier. Je transporte divers matériaux 
comme des ordures ménagères, du compost et du bois en 
semi-remorque et je m'épanouis pleinement dans ce métier.


Je suis Pierre Thouvenin, 36 ans, et comme ma sœur, je suis très attaché à Ville-sur-Yron. Après des 
études agricoles, j'ai travaillé comme riper et conducteur d'engins. Quand le site où je travaillais a 
fermé, j'ai obtenu mon permis poids lourd et je suis devenu chauffeur. Actuellement, je travaille pour 
une entreprise de travaux publics, conduisant un camion benne 8X4 pour 
alimenter les chantiers en matériaux.


Jacky Schwartz : Finalement, vous êtes tous les deux chauffeurs de 
poids lourd, mais peut-être pas tout à fait dans le même rôle. Vous êtes 
tous deux natifs de Ville-sur-Yron et très attachés à votre village. 
Souhaitez-vous vous impliquer davantage dans la vie locale à l'avenir, 
peut-être à travers des associations ou des engagements municipaux ? 
Étant donné que cela semble vous tenir à cœur, pouvez-vous envisager de 
contribuer activement à la communauté ?


Hélène et Pierre : Nous avons tenté de nous impliquer dans la vie locale 
en participant au foyer du village, mais nos métiers rendaient la tâche compliquée. Toutefois, nous 
restons déterminés à contribuer à la vitalité de Ville-sur-Yron, suivant l'exemple de notre père. Même 
en tant que bénévoles, il est possible d'aider sans forcément assister à toutes les réunions.


Jacky : Hélène, bien que la féminisation du transport routier soit en progression, ressentez-vous encore 
des réticences de la part de certains hommes ? Cela peut sembler encore incongru parfois, non ?


Hélène : Il y a encore beaucoup de machisme. On entend souvent des remarques comme "La place de la 
femme est dans la cuisine" ou "Tu veux que je te guide pour te garer ?". Certains jours, c'est vrai que 
c'est plus compliqué, on n'a pas toujours la même force physique que les hommes. On peut avoir besoin 
d'un coup de main pour ouvrir une porte bloquée, par exemple. Mais dans ce métier, il faut du caractère 
pour répondre à ces attitudes sans s'énerver, et remettre gentiment les choses au clair.


Jacky : Il faut montrer qu'on peut être à sa place.


Hélène : Exactement. Beaucoup de clients disent que les femmes conduisent mieux, manœuvrent plus 
doucement et font plus attention. Mais bien sûr, il y a aussi des hommes qui conduisent très bien !


Jacky : D'accord, Pierre, une dernière question pour toi. Tu as suivi une formation agricole pendant ta 
scolarité. Est-ce que tu regrettes de ne pas avoir pu exploiter une ferme, étant donné que c'est 
quelque chose que tu aimes ?


Pierre : Oui, il y a un certain regret, mais c'est comme ça, la vie.


Entretien réalisé à Ville-sur-Yron le 23 juin 2024 
par Jacques Schwartz



Un embellissement durable

En plus des efforts individuels, des initiatives collectives 
ont également été mises en œuvre pour enrichir nos 
espaces publics. Les massifs de Ville-au-Prés et ceux 
situés près de l'église ont été réaménagés pour accueillir 
des plantes vivaces. Ce choix judicieux, assure une 
floraison pérenne et une meilleure résistance aux aléas 
climatiques.

Merci aux jardiniers bénévoles
Nous ne saurions trop remercier les jardiniers bénévoles 
pour leur dévouement et leur travail acharné. Leur 
contribution est inestimable et mérite toute notre 
reconnaissance.

Nous avons le plaisir de vous informer que l’année prochaine, notre village participera au Concours des 
Villes et Villages Fleuris. C’est une occasion exceptionnelle de mettre en valeur notre patrimoine 
floral et de démontrer notre engagement envers l’embellissement et la protection de notre environnement. 
Nous encourageons tous les habitants à se préparer et à continuer à fleurir leurs maisons et jardins avec 
autant de passion et de créativité.

LA BEAUTÉ FLORALE DE NOTRE VILLAGE
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Un hommage aux maisons fleuries:

Chaque année, notre village s'embellit grâce à l’engagement et au 
talent de ses habitants passionnés par les fleurs et 
l’environnement. La remise des prix des maisons fleuries est un 
événement attendu, qui récompense les efforts de ceux qui 
contribuent à rendre notre cadre de vie encore plus agréable. 
Cette année, les lauréats 2023 sont :

1. Mme Boudot
2. Mme et Mr Guidi
3. Mme et Mr Labarre
4. Mme et Mr Tanczak
5. Mme et Mr Muller G
6. Mme Thil
7. Mme Bauer et Mr Rudynski
8. Mme et Mr Trichot JC
9. Mme et Mr Jacquemin
10. Mr Nez

Nous tenons à remercier chaleureusement tous les participants pour 
leurs contributions. Grâce à vous, notre village rayonne de couleurs 
et de vitalité.

Un bon 
d’achat de 20 
à 50€ a été  
attribué à 

chaque lauréat

L’AIRE DE JEUX

Les inspections sont réalisées tous les ans par des experts qualifiés, qui vérifient l'état des structures, des 
surfaces de jeu et des équipements de sécurité. Tout problème identifié est immédiatement pris en charge 
pour réparation ou remplacement, afin d'assurer que l’aire de jeux reste conforme aux normes de sécurité 
en vigueur. Pour info, le panneau de basket a été changé le 21 juin 2024 et le deuxième le sera 
prochainement.



RETOUR AUX ANNÉES 30 ?
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Depuis quelques semaines, on lit souvent ou on 
entend souvent que nous serions entrés dans une période 
qui évoque les années 1930.

 
De quoi parle-t-on ? De la vie matérielle, des 

difficultés de la vie ? Des menaces de guerre ? De 
grande crise économique avec chômage et soupes 
populaires ? Peut-on vraiment comparer l’atmosphère, 
la vie dans les villes et les campagnes hier et 
aujourd’hui ? Plus certainement, ce sont les opinions 
politiques, les courants de pensée que l’on cherche à 
comparer, pour s’en réjouir ou pour s’en alarmer.

On peut tenter de se pencher sur l’opinion des 
habitants de la commune,  telle qu’elle se reflète lors des 
diverses consultations électorales… 

En fait il faut distinguer les élections locales 
marquées par une très grande stabilité, parce que ces 
votes ont à la fois une orientation politique assez 
générale et surtout parce qu'ils tiennent à la personnalité 
des élus, à leur disponibilité pour le bien commun.

Longtemps, les maires ont été désignés mais depuis 
les années 1880 (loi du 5 avril 1884), ils sont élus par 
leur conseil, lui-même choisi au suffrage universel, 
majorité à 21 ans et vote masculin, (11 fois le sénat a 
repoussé le droit de vote des femmes pendant l’Entre-
deux-Guerres 1919-1939).

 Le choix des conseillers municipaux  
témoigne d’une fidélité aux grands principes 
de la troisième République laïque … 
puisqu’on relève en 1919 la présence de 10 
conseillers Républicains de Gauche (RG), puis 
en 1925, 9 RG et 1 Union républicaine et 
démocratique (URD libéraux et conservateurs ) 
: sur 82 bulletins, ont été élus : MM. Emilien 
Grandidier 67 voix, Dupuis 66, Barthélémy 
59, Poirot 50, Ragot 49, Collin 46, Fidry 46. (3 
ballottages).… En 1929, 8 conseillers RG, 2 
douteux (?) Le maire est E.Grandidier (RG) … 
en 1935 toujours 8 RG et 2 URD, le maire est 
toujours E. Grandidier, RG.

Il en va autrement des élections à caractère 
partisan dans lesquelles on remarque que la 
tendance majoritaire à Ville-sur-Yron va varier au 
cours de la première moitié du siècle. 

Cela tient à la composition sociale changeante de la 
commune avec de plus en plus d’ouvriers, surtout des 
cheminots de la Cie de l’Est et des ouvriers-mineurs 
travaillant à la mine Schneider à Droitaumont. Cela tient 
aussi à la situation du pays, avec la montée des troubles 
internationaux, à la crise économique, au fascisme 
italien, au nazisme, à la guerre civile d’Espagne et à la 
menace de guerre.t…

A la veille de la Grande Guerre, en 1910, aux 
élections législatives, sur 79 inscrits, on a compté 67 
votants et 67 exprimés. François de Wendel (Fédération 
républicaine) a obtenu 13 voix, tandis que le docteur 
Grandjean (Gauche Radicale) en a eu 54 (il a été élu 
député), le candidat Jean Sellenet  n’a obtenu aucune 
voix. Mais 4 ans plus tard en avril 1914 sur 103 votants 
78 ont été exprimés et F. de Wendel a eu 23 voix et 
Grandjean 55 ; Georges Furgaux, employé de 
commerce dans les Vosges socialiste unifié, en a eu 0. 
On note que dans la commune le vote est on ne peut 
plus stable pour le candidat républicain de gauche, ce 
qui n’est pas le cas dans toutes les communes rurales. 
De Wendel l’emporte dans la circonscription surtout 
grâce aux voix de son fief dans la vallée de l’Orne…

Après la guerre, les lignes bougent

En 1919 sur 96 inscrits, 69 votants 69 exprimés, 
Jacquemin 2 voix, le bloc de droite liste Lebrun , 
Marin, de Wendel en tout cumulées 385 voix… la liste 
Cook etc cumulées 6 voix, et la liste de gauche avec 
Dolley etc …cumulées 448 voix, donc une légère 
arrivée en tête ici de la gauche , et aucun élu. 

En 1924 sur 99 inscrits et 87 exprimés, les élus URD 
obtiennent 417 voix cumulées, soit moyenne 60, 68,5%; 
le Cartel des gauches en voix cumulées recueille 144, et 
en moyenne 21 voix soit 23,6% ; enfin le Bloc ouvrier 
et paysan n’a que 42 voix cumulées , en moyenne 6 
voix soit 6,9 % On assiste alors à un renforcement des 
candidatures de droite… Et 4 ans plus tard en avril 
1928, ce choix majoritaire à droite est renforcé ! Sur 94 
inscrits, 84 votants et 84, exprimés, Jules Claiche, 
Conflanais, radical-socialiste obtient 29 voix, soit 34,5 
%, Martial Péroux métallurgiste à Longwy n’a qu’une 1 
voix, F. De Wendel 48 voix soit 57,1 %, Jules Larue 
Républicain de Gauche 1 voix et Camille Thouvenin 
communiste 5 voix.

Pour finir, en avril 1936 aux élections législatives qui 
vont donner la majorité au Front Populaire, dans la 

commune, sur les 80 inscrits, 79 votants et 78 
exprimés … Philippe Serre (déjà député 
depuis 1933) est réélu) avec 49 voix 62,8 %, 
Julien-Albert Dalbin obtient 6 voix, Jacques 
Reboul (union et de concorde républicaine) 20 
voix soit 25,6 %, Théophile Yvon communiste 
3 voix. Cette fois, les électeurs de Ville-sur-
Yron font le choix majoritaire du Front 
Populaire.

Parmi les autres consultat ions, nous 
retiendrons les cantonales de 1934. L’enjeu 
était ailleurs que dans la réélection d’Auguste 
Beugnet, vétérinaire bien connu et maire 
adjoint à Jarny,  réélu sans opposition en 1928 

et qui partait à nouveau favori. Non, en octobre 
1934, il affronte un candidat communiste. On a ainsi 
localement la manifestation du changement stratégique 
et tardif du parti communiste qui opère un virage assez 
brutal du «classe contre classe» vers une participation 
au «rassemblement populaire». En Allemagne depuis 
plus d’un an Hitler avait emprisonné les communistes et 
le 6 février 1934 à Paris l’extrême droite avait réveillé 
une gauche désunie… A Ville-sur-Yron on relève 86 
inscrits, 68 votants et 62 exprimés. M. Beugnet obtient 
42 voix et André Schumacher, métallurgiste 
communiste, 20 voix.

Nous retiendrons aussi qu’en avril 1937, le vote de 
1936 se trouve confirmé lors des élections au Conseil 
arrondissement, où, lors du 2ème tour sur 80 inscrits à 
Ville-sur-Yron, 79 votants et 78, exprimés… Honorat 
Dumur (URD conseiller sortant maire de Jeandelize ) 
obtient 33 voix et Eugène Jacques de Labry, cheminot, 
socialiste, futur résistant obtient 38 voix…Il est le 
premier élu socialiste du secteur…toutes élections 
confondues. Il faut dire qu’à ce moment, les populations 
vivaient les premières mesures populaires : semaine de 
40h, congés payés, conventions collectives, création de 
la SNCF, lois agricoles sur le prix plancher du blé 
(ONIB), le soutien aux coopératives, etc…
1 16 novembre 1940, Pétain décidera lui que les maires seront nommés dans 
les communes de plus de 2 000 habitants et qu’ils choisiront eux-mêmes leurs 
conseillers municipaux, confirmés ensuite par le préfet.

Article Luc Delmas
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ASSOCIATION FONCIÈRE 
DE REMEMBREMENT 

Malgré des conditions météorologiques peu favorables le projet d’aménagement porté par l’AFR a 
pu être mené à son terme dans les délais impartis. 
Ville-sur-Yron dispose désormais d’une aire d’accueil pour camping-cars , d’un parcours de santé 
avec une dizaine d’agrès, de trois abris randonneurs répartis sur les chemins de randonnée dont 
plusieurs km ont été remis en état .

Pour rappel, ces travaux pilotés par l’AFR sont financés par des fonds Européens: 252 000€ de FEADER 
ainsi qu’un soutien communal à hauteur de 13 000€.
L’inauguration est programmée le 14 septembre 2024, avec un programme de découverte de 
ces nouveaux équipements, chaque habitant sera convié à ce moment de partage.

Les   agrès sportifs de 
toutes sortes (bancs, 
vélo elliptique, échelles 
suspensions . . etc) 
viendront parfaitement 
rythmer la promenade 
sportive .

Enfouissement réseaux et réfection de la route 
d’accès à l’aire de camping-cars.

Terrain en 
préparation

Réouverture de l’ancien  chemin “derrière le château“ Réfection du chemin agricole allant du 
chemin de Brabant jusqu’au Ravé



 TRAVAUX DE LA COMMUNE
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Vous êtes nombreux à interroger les élus 

municipaux au sujet des travaux du café 

associatif ou encore du bâtiment de la mairie… 

Ces deux dossiers sont bien entendu toujours 

d’actualité ! 

Après avoir verrouillé les plans de financement 

et régler les derniers points réglementaires, les 

travaux vont enfin pouvoir débuter :

- en septembre pour le café associatif, 

- courant novembre pour la toiture de la 

mairie, les fenêtres et l’isolation des 

combles.

La commission municipale en charge des 

travaux se réunira régulièrement et participera 

aux réunions de suivi et de chantiers avec le 

maitre d’œuvre et les entreprises. 

La municipalité souhaite faire appel 

aux idées créatives des habitants 

pour réfléchir au futur nom du café 

associatif et à sa décoration ! 

Les personnes intéressées peuvent se 

faire connaître en mairie ! 

Tr av a u x à l a 
STEP, le tuyau 
d ’ é v a c u a t i o n 
d’eau menant à 
la rivière a été 
remplacé par un 
c o n d u i t P V C 
é lec tro-soudé 
par l’entreprise 
Verdun. 
Le tuyau était 
rempli de racines 
intrusives.

Le 8 mars 2024 s’est tenue la réunion 0, départ 
des travaux du café associatif qui démarrera 
courant septembre

 SOLYRON
Les nouvelles sur le dérèglement climatique se suivent et se ressemblent. 

Un mois d’avril et un mois de mai plus chauds que la normale, avec une floraison précoce suivie d’un gel 
saccageant les fruitiers… Pluies catastrophiques  : le changement climatique a encore frappé… :   Je n’ai plus de 
climatosceptiques sur ma commune », a déclaré samedi 30 mars sur France Info Laurent Laroche, le maire de Bélâbre 
(Indre), dont la commune a été inondée… C’était en France il y a un mois et depuis, de nombreuses régions du monde 
font face à des pluies diluviennes meurtrières. Des événements extrêmes qui s’expliquent en 
partie par le réchauffement climatique causé par l’activité humaine. Au Kenya, en 
Tanzanie, en République démocratique du Congo, au Burundi... au sud du Brésil, en Chine, où des 
pluies diluviennes ont frappé la province du Guangdong, la plus peuplée du pays …Face à cela, 
le sentiment que les mesures tardent grandit dans l’opinion . 260 chercheurs ont 
ainsi tiré la sonnette d’alarme dans Le Monde le 18 avril…

Malgré cet immobilisme et la faiblesse des réponses de la part des divers 
gouvernements partout dans le monde, il reste aux citoyens de prendre leur part, 
comme le fait SOLYRON ( Cf. Graphique fin mai avec les équivalences en économie carbone, 
plantation d’arbres ou km parcourus)

Du 21 mai au 3 juin, l'ADEME et la Région Grand Est, dans le cadre du programme Climaxion, ont 
organisé des Portes Ouvertes sur les Énergies Renouvelables, l’occasion de découvrir les installations 
existantes, de poser des questions et avoir «des retours d’expériences des personnes qui ont sauté le pas ». Sollicitée par 
Climaxion, la coopérative SOLYRON a ouvert ses portes et répondu à toutes les questions des présents le 24 mai à 
11h à la salle Christine Schwartz.

                                                                                                                                  Article Luc Delmas



INFOS EN VRAC !!  
AU VILLAGE ET AILLEURS !!

8

CHEZ LES VOISINS D’À CÔTÉ !

1ère édition des jeux Intervillages
Alors que la France se prépare pour les jeux olympiques, la 
commune de Friauville a organisé ses premiers Jeux 
intervillages le 2 juin dernier ! 
Dix équipes de villages voisins ont participé à plusieurs épreuves 
sportives et se sont affrontées toute la journée ! 
Au programme  : dix épreuves, dont la traditionnelle course en 
sac, l’étonnant baby-foot humain ou encore le fameux tir à la 
corde ont ravi petits et grands ! 
La commune de Ville-sur-Yron présente et bien représentée par 
une équipe d’une douzaine d’habitants du village a même 
remporté la coupe ! 
Une magnifique journée, Terre de Jeux, à quelques semaines de 
Paris 2024 ! 

      ALICE ET AUTRES MONSTRES

Le week-end du 8 et 9 juin, le village a accueilli la compagnie 
des Farfelus d'Affléville. La troupe composée de vingt 
acteurs et accompagnée de six musiciens, nous a proposé 
une déambulation, sur le thème d'Alice au pays des 
merveilles, dans les rues du village. Les spectateurs ont donc 
pu traverser différents tableaux, se rendant tour à tour chez 
le lapin blanc, à la rencontre du chat du Cheshire ou prenant 
le thé avec le chapelier fou. Ces neuf tableaux nous ont ainsi 
permis de revivre le conte de Lewis Carroll. 
La troupe tient à remercier l'ensemble des habitants qui ont 
accueilli une partie des décors à leur domicile, mais 
également l'ensemble des spectateurs sur les deux jours 
(environ 80 personnes).    
                                                      Article Juline Kaufmann

BOUCLE DE LA MILTOL*

Elle est passée par Ville-sur-Yron ! 
La 3ème édition de la randonnée « Boucle d'OLC** » s’est tenue les 14 et 
15 juin derniers. Elle a proposé à 254 marcheurs venus de la Région mais 
aussi de Belgique, d’Allemagne, de Luxembourg et d’Autriche, 3 circuits de 
nuit (25, 50 et 100 kms) et un circuit de jour (50kms).
Un stand de ravitaillement pour les boucles de nuit, installé Place du 
village le vendredi de 22h30 à 1h30 du matin a permis aux marcheurs de 
reprendre des forces tout en découvrant notre environnement !  
Une nouvelle édition sera proposée par OLC et la MILTOL les 13 et 14 
juin 2025 avec de nouveaux parcours.
Bravo aux organisateurs, aux participants et spéciale dédicace aux 
marcheurs de Ville-sur-Yron ! 
**OLC : Orne Lorraine Confluences
*Miltol : Maison Intercommunale du Loisir et du Tourisme Orne Lorraine

https://www.facebook.com/CC.OLC54?__cft__%255B0%255D=AZXlwgZ1r7BTicFcN25MfMvzobl2dIfkNfD-TC4RtHWsgllHERGuHVgPOaRyED8wApOQFUfXyI4E3xpWcgLi7kB9WCV_Kof345j0D2pdhAUAFVekxtKou-x4y-LsiQH1Pg1RrGnopLILIOarcqtoNysqFJhglNeJWEXBdv4Pb7kvzrQmIrkOME64MgoPUammFEc_KdstU6oGi9_DyHfEVkS1&__tn__=-%255DK-R
https://www.facebook.com/Ville-sur-Yron-108258155861096/?__cft__%255B0%255D=AZXlwgZ1r7BTicFcN25MfMvzobl2dIfkNfD-TC4RtHWsgllHERGuHVgPOaRyED8wApOQFUfXyI4E3xpWcgLi7kB9WCV_Kof345j0D2pdhAUAFVekxtKou-x4y-LsiQH1Pg1RrGnopLILIOarcqtoNysqFJhglNeJWEXBdv4Pb7kvzrQmIrkOME64MgoPUammFEc_KdstU6oGi9_DyHfEVkS1&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/MILTOL?__cft__%255b0%255d=AZXlwgZ1r7BTicFcN25MfMvzobl2dIfkNfD-TC4RtHWsgllHERGuHVgPOaRyED8wApOQFUfXyI4E3xpWcgLi7kB9WCV_Kof345j0D2pdhAUAFVekxtKou-x4y-LsiQH1Pg1RrGnopLILIOarcqtoNysqFJhglNeJWEXBdv4Pb7kvzrQmIrkOME64MgoPUammFEc_KdstU6oGi9_DyHfEVkS1&__tn__=-%255dK-R
https://www.facebook.com/Paris2024?__cft__%255B0%255D=AZVDjaQT7hsNp_qT00ThVZtq0tLTVASIuvIcY1YuRcSmLLTaY9AxpsLOa0Ay3jnpU8Xb5WWJ5IyqUKFVGAw6dNq2QPEyO98vNom1jPY8b5URHpZzdAq4rEk8XF8rd7IWmFJwwRhEn0HqI93XPG-0pSTe8mLZX-GbPZ7QBsHU7a6PDQptsgeaOQ6FBDv6T4svbB6pajxDsNw4rj81P0C4slwT&__tn__=-%255DK-R


LA VIE DU VILLAGE

9

Faucardage des roseaux 
17 février 2024

Plantation du 
nouveau massif 
de vivaces, rue 
des Meuniers 
5 février 2024 

Plantation de vivaces 
 massif de l’église 11 mars 2024

Nous remercions les bénévoles qui se sont 
joints aux ateliers participatifs pour ces 
journées de nettoyage et de plantation.

N o u s a v o n s e u 
l ’ immense p l a i s i r 
d’accueill ir Olivier 
Miclo et Vincent de 
d ’OLC , pour une 
matinée dédiée à la 
taille de la vigne. 
Le 29 février 2024

Accueil d’une délégation des Beaux Villages Lorrains et 
visite guidée par Luc Delmas.  

le 6 avril 2024

Cette année, suite au 
démontage de la serre 
pour les travaux du   
café associat i f , les 
balconnières ont été 
créées par les Jardins 
de Villers.

Accueil des nouveaux habitants et cérémonie de 
remise des prix des maisons fleuries le 19 avril 2024

INFOS EN VRAC,  A RETENIR 
ET A VENIR !!

CAMPAGNE DE DERATISATION:
Pour le contrôle des populations de rongeurs dans 

les réseaux d’assainissement :
 l’entreprise R’adik Nuisibles interviendra 

le 12 juillet 2024 et effectuera plusieurs contrôles 
jusqu’en décembre. 

JOURNEE DU PATRIMOINE
 le 22 septembre 2024

NETTOYONS LA NATURE
RDV le 29 septembre 2024

Résultats des diplômés du village 

BAC : Célia Hurtaux
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Des livres ont été remis aux enfants qui ont 
participé aux ateliers de Benoit et Sydo pour les 
décorations du village pour Caméras des 
Champs

Caméras des Camps, un nouveau format

En 2024 , le festival a choisi de changer de format. Plus par nécessité que par une volonté de rompre avec une 
formule qui fonctionnait bien depuis 25 ans. La question, commune à de nombreuses rencontres culturelles 
non professionnelles, c’est celle du remplacement des femmes et des hommes qui tiennent ce projet à bout de 
bras, à bout de cervelle, pas seulement la direction, mais toute l’équipe de bénévoles qui travaillent presque toute 
l’année. A ce jour nous n’avons pas trouvé de solution. 

Alors que faire?  Arrêter ? C’était une option.
Mais nous nous sommes dit qu’en attendant un passage de flambeau, on pouvait tenter un dispositif qui conserverait 

l’essentiel de la manifestation, qui garderait au cœur le cinéma et le débat citoyen. Il a fallu choisir et nous nous 
sommes tournés vers un nouveau territoire, dans le double espoir de retrouver ailleurs la même intensité 
dans des débats après les projections et de gagner d’autres publics aussi. 6 lieux proches ont été ajoutés 
dans une programmation étalée de mi-avril à mi-mai. Sans abandonner le berceau originel, puisque sur un court week-
end d’ouverture et sur un second de clôture, en tout 12 films dont 10 en compétition étaient proposés à Ville-sur-
Yron. 

Il est encore un peu tôt pour faire une analyse complète de ce nouveau format, mais en terme d’accueil et de 
fréquentation, l’équipe qui a assumé le changement peut être satisfaite, des salles très souvent pleines, des échanges de 
qualité en présence des réalisatrices et réalisateurs et des moments de convivialité jusque tard dans la nuit. Pour ce qui 
est de l’intensité des projections-débats, peu de changement.  Hormis tout ce qui entourait le festival de cinéma lui-
même, 2 repas au lieu de 5, allègement des décors, des aménagements et des équipements… nous nous sommes 
retrouvés dans la même ambiance, avec plus de films et plus d’intervenants extérieurs, réalisatrices et réalisateurs, dont 
l’accueil, l’hébergement, les transports ont été allégés parce que plus espacés. 

Une perte d’identité du festival ? 
Il n’est pas exagéré de soutenir que  cette identité s’est trouvée renforcée. 

Il n’est pas fréquent de voir un village  briser sa chrysalide, son cocon pour 
aller irriguer un territoire proche et gagner de nouveaux publics. Il est 
manifeste pour tous les participants que de nouveaux visages, de nouveaux 
groupes nous ont accompagnés cette année.  Et pour tout le monde partout, 
c’est le village fortement identifié écologiquement et culturellement qui 
pilotait l’évènement.

Le palmarès 2024: 

-GRAND PRIX : Maël et la révolution  Réalisé par Céline Thiou 
(France - 2022) - 

-2e PRIX DU JURY : Mascarades Réalisé par Claire Second 
(France - 2023) - 

-3e PRIX DU JURY : Un Paese di Resistenza  Réalisé par 
Catherine Catella et Shu Aiello (France, Italie, Belgique - 2023) - 

-PRIX D’ENCOURAGEMENT « DANIEL GUILHEN » : 
Jours de fête (Avril Films) Réalisé par Philippe Barrier (France - 2019) 
-PRIX DU JURY LYCÉEN DE LA RÉGION GRAND EST:   
Dans la Peau d’un végan Réalisé par Mathurin Peschet (France - 
2023) - 

-PRIX DU PUBLIC ET DES HABITANTS : Un Paese di 
Resistenza - 

-PRIX « CARNETS DE CAMPAGNE - VILLAGE 
MAGAZINE » : Jours de fête (Avril Films) Réalisé par Philippe 
Barrier (France - 2019)

Luc Delmas
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   Bonjour, cette année c’est le président qui prend la plume, elle qui se termine doucement pour notre équipe et nos 
fidèles alliés qui répondent présents à chaque évènement. 

   Nous tenons remercier une fois de plus la municipalité pour la mise à disposition des locaux et les subventions 
versées durant l’année pour la réalisation de nos différents projets.

   Merci à vous, habitants du village ou non pour votre présence lors des différentes activités proposées depuis 
septembre… Vous nous donnez la force et l’envie de faire toujours plus, vous voir repartir avec le sourire et le 
souhait de revenir reste notre principal objectif. 


   Lors du mois de janvier, nous nous sommes réunis autour de la galette à la salle René Bertin. Un après-midi en 
bonne compagnie qui a vu ses rois et reines heureux autour de parties de cartes, jeux de sociétés ou simples 
discussions qui finissaient souvent en éclats de rires.

   Comment ne pas parler de la fameuse « Saint Patrick », 

L’Irlande envahit la salle des fêtes de Ville-sur-Yron le temps d’une soirée. Bières, Whisky et autres saveurs venues 
d’ailleurs font le bonheur d’une salle pleine une fois de plus cette année, les mots ne me viennent pas pour féliciter 
et remercier notre fameux chef, Monsieur Philippe Jacquemin sans qui cette soirée n’aurait pas le même goût, merci 
à toi une fois de plus ainsi qu’à Sandro, Pernelle et Arthur qui ont répondu présent lors de cet évènement afin 
d’assurer le service.

   Caméras des champs, un nouveau mode de fonctionnement cette année était mis à l’essai, à la baguette Luc 
Delmas et son équipe, comme vous l’avez constaté pour les amoureux du grand écran, un véritable succès une fois de 
plus. Un nombre de visiteurs toujours aussi nombreux lors des deux week-ends proposés pour l’ouverture et la 
clôture du festival. 

Un gros clin d’œil à toi Luc, nous t’attendons pour le prochain festival et merci encore à toi et ton équipe pour ce 
que vous apportez au monde rural et à notre village.

   2024 était l’année en cours mais quoi de mieux que de retourner dans les années 80, voyager à travers le temps. 
Une soirée sur le thème de la musique, des déguisements et de la bonne humeur. Salle comble pour la deuxième 
année consécutive, inutile de vous dire qu’elle sera de retour en 2025, on vous attend nombreux une nouvelle fois…

   Lors de ce voyage à travers cette année, le stage de « Benoit et Sidonie » a vu le village retrouver des 
couleurs, le foyer Rural a apporté sa contribution pour le repas des aînés, le Fitness et le Tai Chi ont accompagné 
nos licenciés, le groupe Œnologie aussi a partagé de superbes moments durant cette année jusqu’à l’annonce de 
départ de notre sommelier, lui qui s’envole vers la Belgique, bon vent à toi Romain et merci pour tout…  

   Quoi de mieux pour le foyer que de finir l’année sur une note musicale ?!? Un temps incertain mais de la bonne 
humeur, des flammes et 3 groupes de musique étaient au rendez-vous. Merci à vous d’avoir fait le déplacement et 
on vous le promet, l’année prochaine nous profiterons de notre superbe place du village pour réaliser cette fête de 
la musique qui devrait se dérouler sous un temps estival selon les prévisions…


   

   Je ne fermerai pas ce chapitre sans remercier 
mon équipe, Sébastien, Rayann, Luc, Elise, Céline et 
Barbara sans qui rien ne pourrait se réaliser… Ces 
gens ont répondu présents une année de plus malgré 
leur vie familiale, privée et professionnelle, pour vous 
distraire, vous proposer des activités et des soirées 
afin de garder un seul mot d’ordre  : « s’amuser ».  
Chapeau à vous les copains et les copines !

   Je n’oublierai pas non plus de remercier « Jacky 
le Boss », Jacky César, notre bon Francis, Marylène, 
Clémence, Guillaume, Cédric Grub, Gérald, Phillippe J 
et désolé pour ceux que j’oublie… Mais vous êtes au 
top, pas un seul évènement ne se passe sans qu’on 
puisse compter sur vous, ne changez rien et on se 
voit en septembre…


   Mon équipe et moi, remercions une fois de plus Maud et le conseil municipal pour leur confiance et tout ce qu’ils 
nous donnent pour accomplir ce dont nous sommes dévoués à faire pour animer le village.


   Merci à tous et rendez-vous en septembre, à très vite… Prenez soin de vous 
   Sébastien Pezzotta



Merci à Marie pour ces nombreuses années de cours 
de Fitness.

Le foyer est à la 
recherche d’un 
nouveau coach 
sportif pour le 
mercredi soir .
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Le 22 juin 2024
Fête de la Musique

Avec les artistes suivants : 
- Valentin Martin, Ténor
- Blues de Lux’Band 
- Roule Ma Poule

AVIS AUX ARTISANS ET ARTISTES 
DU VILLAGE !

Deuxième édition !
Le  marché de Noël au village 

sera organisé
 les 7 et 8 décembre 2024. 

Si vous souhaitez tenir un stand pour vendre vos 
produits, inscrivez-vous vite auprès de Nathalie 
Rodriguez , les places sont limitées !!

Le 16 mars 2024 , Fête de la Saint 
Patrick Le 20 avril 2024 , Soirée Années 80’s 


